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令和２年12月21日 

 

三鷹市議会議長 石 井 良 司 様 

 

厚生委員長 宍 戸 治 重 

 

厚生委員会審査報告書 

 

本委員会に付託された事件を審査の結果、下記のとおり決定したので報告いたし

ます。 

 

記 

 

○ 委員会開会月日 

 

(1) 令和２年12月10日 

(2) 令和２年12月11日 

(3) 令和２年12月21日 

 

○ 付託案件及び審査のてんまつ 

 

１ 議案第75号 三鷹市学童保育所条例の一部を改正する条例 

 

この議案は、三鷹市三小学童保育所Ｃ、同所Ｄ及び三鷹市高山小学童保育所Ｄを

新たに設置するため、提案されたものであります。 

 

２ 議案第77号 三鷹市三小学童保育所Ｃ等の指定管理者の指定について 

 

この議案は、三鷹市三小学童保育所Ｃ等の指定管理者を指定するため、提案され

たものであります。 

 

以上２件につきましては、関連がありますので一括して審査を進めました。 

 

以上２件の審査に当たり、委員から出された主な質疑は次のとおりであります。 

 

・学童保育所待機児童数の今後の見通しと令和３年度学童保育所入所申込状況に

ついて 
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・学童保育所待機児童の解消に向けた学童保育所の配置、整備方法等について 

・学童保育所の職員配置体制の在り方と保育の質の確保・向上に向けた取組につ

いて 

・学童保育所の管理運営に係る児童、保護者からの意見聴取の在り方について 

・学童保育所への障がい児等の受入れに係る基本的考え方について 

・三小学童保育所Ｃ等の開設準備状況と公の施設指定管理者候補者選定・評価委

員会の審議日程の在り方について 

・三小学童保育所Ｃ等の登所時等における児童の安全確保と新型コロナウイルス

感染症対策について 

 

また、委員会は審査の参考とするため 

 

・三鷹市学童保育所条例の一部を改正する条例新旧対照表 

・三鷹市三小学童保育所Ｃ等の指定管理者の指定について 

・選定方法及び指定管理者候補者審議結果（一覧） 

・指定管理者候補者選定方法審議結果 

・指定管理者候補者審議結果（一覧） 

・指定管理者候補者審議結果（施設別） 

・事業実施計画書（概要） 

 

の資料の提出を求め、審査を進めました。 

 

次いで、議案第75号、議案第77号についてそれぞれ採決いたしました結果、以上

２件については、いずれも全員異議なく原案を可決すべきものと決定いたしました。 

 

３ 議案第78号 三鷹市北野ハピネスセンターの指定管理者の指定について 

 

この議案は、三鷹市北野ハピネスセンターの指定管理者を指定するため、提案さ

れたものであります。 

 

本件審査に当たり、委員から出された主な質疑は次のとおりであります。 

 

・指定管理者候補者の職員配置体制の在り方と人材の確保及び定着に向けた取組

について 

・収支計画書において生活介護給付費等収入の増を見込むこととした理由につい

て 

・当該施設の指定管理料算定に係る基本的考え方について 
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・当該施設の定員数増に向けた取組について 

・当該施設の改修及び設備の更新に係る基本的考え方について 

・当該施設の利用状況と利用者等からの意見聴取の在り方について 

・当該施設利用者の高齢化に対する取組と利用者家族への支援について 

・当該施設における新型コロナウイルス感染症対策について 

 

また、委員会は審査の参考とするため 

 

・概要 

・指定期間における指定管理者評価シート 

・指定管理者候補者審議結果（一覧） 

・指定管理者候補者審議結果（施設別） 

・事業報告書（抜粋） 

・三鷹市北野ハピネスセンターの管理に係る収支計画書 

 

の資料の提出を求め、審査を進めました。 

 

次いで、討論に入りましたが、その過程で大要次のような意見が述べられました。 

 

〔反対討論〕 

(1) 伊沢けい子委員（いのちが大事） 

  2019年度、受託法人の睦月会が提出した事業報告書によると、インシデント10

件、事故12件、過誤１件とあり、転倒のうち１件は骨折まで至ってしまっている

とある。また、全体的に利用者、職員ともにけがや病気が続いているともある。 

  ３年前の指定管理者制度への移行の際には、１年間8,500万円の指定管理料収

入との収支計画書が出されていたが、今年度は8,374万7,000円に減っている。一

方、生活介護給付費等収入は今年度には約1,000万円増えているが、その理由は

より重度の障がいのある方を受け入れているからということであった。また、事

業報告書には、医療的ケアが必要な方が増えている状況では看護師の確保が最重

要課題と考えるとあることからも、より重度の障がいのある方を受け入れている

現状を考えれば、指定管理料を減らすのではなく、増やさなければさらなる事故

発生につながりかねない。 

  また、当施設は築40年が経過しているが、その間に一度も大規模改修をしてい

ないとのことで、台風による浸水などの被害も出ている。事業報告書には、建物

が古いので修繕が多く、特に配管など注意が必要。改修に関しては三鷹市に計画

的に予算立てをしてもらえるように要求し続けることが必要とある。早急な対応

を求めるものである。 
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  委員会の中で、看護師をはじめとする人件費の確保のために指定管理料の増額

が必要不可欠であることを求めたが、増額するとの明確な答弁が得られなかった。 

  これでは、今後５年間、また利用者がけがするなどの事故につながりかねない

ため、本議案に反対する。 

 

 以上の討論の後、議案第78号について採決いたしました結果、本件については、

賛成多数をもって原案を可決すべきものと決定いたしました。 

 

４ ２陳情第７号 都立病院・公社病院の「地方独立行政法人」化の中止に関わる

意見書提出を求めることについて 

 

府中市所在 

多摩メディカルキャンパスを良くする会 

平井 浩一 ほか ２人 提出 

 

委員会は本件審査に当たり、陳情者からの補足説明を聞きました。 

 

また、委員会は陳情者より 

 

・東京都に対し、都立病院・公社病院の地方独立行政法人化の中止を求める意見

書採択のお願い 

・都立病院の充実を求める連絡会パンフレット 

 

の資料の提出を受け、審査を進めました。 

 

次いで、２陳情第７号について採決いたしました結果、本件については、賛成少

数により不採択とすべきものと決定いたしました。 

 

５ ２陳情第８号 東京都として都立神経病院の「再編統合」は行わないと国に意

思表示するよう求める意見書提出について 

 

府中市所在 

多摩メディカルキャンパスを良くする会 

平井 浩一 ほか １人 提出 

 

委員会は本件審査に当たり、陳情者からの補足説明を聞きました。 
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また、委員会は陳情者より 

 

・都立神経病院の「再編統合」を中止するよう都に意見書提出を求める陳情に関

する説明 

 

の資料の提出を受け、審査を進めました。 

 

次いで、２陳情第８号について採決いたしました結果、本件については、可否同

数のため委員長裁決により不採択とすべきものと決定いたしました。 

 

６ 所管事務の調査について 

健康、福祉施策の充実に関すること 

 

本件については、なお調査の必要がありますので、議会閉会中の継続審査の議決

をお願いいたします。 


